
國立交通大學管理學院 GMBA 學程 

學分費收費標準調整公聽會會議紀錄

時間：108 年 11 月 27 日(星期三) 中午 12 點 

地點：本校管理二館 MB110 教室 

主席：學程主任黃仕斌教授

出列席：如簽到表

記錄：鍾婷芳

壹、主席致詞 (略)

貳、業務報告

本系於 108 年 9 月 4 日召開學程委員會會議，決議通過成立學分費調漲研

議小組，由當日出席委員及學生代表組成。

參、簡報

肆、意見交流



國立交通大學 GMBA 學程 

公聽會會議通知

會議名稱：管理學院 GMBA 學程學分費收費標準調整公聽會 

時    間：108 年 11 月 27 日（星期三）中午 12:00 

地    點：管理二館 110 室 

主 席：學程主任 黃仕斌 教授

應 出 席：專班學分費調漲研議小組 (溫金豐委員、黃宜侯委員、巫木誠委

員、高國揚委員、蕭嬋委員、思源基金會黃種智委員) 及學生代表 

紀    錄：鍾婷芳

一、議題：本學程學分費收費標準，自 109 學年度起入學學生之學分費擬由

3,000 元調整為 5,000 元。 

二、會議流程：

時間 活動內容 備註

12:00~12:05 簽到

12:05~12:20 
說明公聽會要旨

簡報學雜費調整緣由

12:20~13:10 參與人陳述意見
依主持人指定順序發言，每人以 3

分鐘為限，以未曾發言者爲優先

13:00~13:15 總結



公聽會逐字稿 

 

主席黃仕斌主任： 

謝謝各位同學來參加我們這次學分調漲的會議，今天最主要的目是聽取各位同

學代表的意見與建議。關於明年學分費調漲的說明，今天會議後，我們就會正

式向校以及教育部提案，今天我們會和各位說明調漲原因。 
訂價模式大概分為三種方式，第一種是分析競爭者訂價，第二種為成本加毛利

訂價，第三種為動態訂價。首先我們先看看其他提供國際 MBA 學程學校的訂

價，台灣大學訂價為每一學分新台幣 11,000 元，是交通大學學分費三至四倍，

政治大學每一學分為新台幣 8,800 元，清華大學每一學分為新台幣 8,000 元，而

目前交通大學每一學分為新台幣 3,000 元。 
我們希望能夠透過學分費的增加，提升與保證學習品質，從競爭者訂價也能了

解到交通大學目前提供相對低，甚至可以說是最低的學費學習環境。過去十年

交通大學 GMBA 學程都是透過教育部的經費支撐營運，目前經費已使用大約

75%，這次學分費調漲後，們會去擴大整修設備並招聘新教授與助理。為了要

永續經營我們 GMBA 的學程，相信這次合理的調漲 2,000 元至一學分 5,000
元，在市場上還是低於其他學校的價錢。 
學分費調漲後我們預計會新增辦公室人員協助課程營運、我們也重新裝修研究

生研究室、招聘新教授、也會提供學生補助參與更多國際商業競賽。我們相信

需要永續經營 GMBA 與提供更好的學習品質，因此今年需要調整學分費，以

上是學分費調漲的分析與說明。 
今天的目的是希望學生能夠反應對於學分費調漲的意見，請各位分享意見與我

們一起討論。 

 
學生代表 1：首先，我同意學分費調漲的決定，從競爭者來看，交通大學提供

最低的學分費，我們希望交通大學 GMBA 可以更好，也能永續的經營下去。 

 
學生代表 2 問題一：請問學費是如何決定調整為新台幣 5,000? 
黃主任：透過委員會會議通過這個決議，我們不希望過度的調漲造成未來學生

經濟上的負擔，因此我們還是決定提供目前相較其他學校較低的學分費，我們

認為 5,000 元的初期價格調整，能夠有效的維持學程的營運。 
 
學生代表 2 問題二：請問是怎麼評斷這次調漲 5,000 元足夠維持 GMBA 營運？ 
黃主任：我們計算過所有需要的成本，並能夠在年底期末有足夠的利潤留下，

這些利潤都能讓我們未來提升 GMBA 的學習品質。 
 
學生代表 3 問題一 : 我的問題是，雖然這次學分費調漲是針對下一期的學生，

但 GMBA 是針對有工作經驗的學生，我們認為大家有更好的經濟能力，請問有

考慮將學分費調漲到至和其他提供 GMBA 學程的學校一樣嗎？ 
黃主任：我們有過這個考慮，但委員會認為我們是教育單位，目的是提供好的

教育給學生，目前我們認為新台幣 5,000 元學分費足夠未來的 GMBA 營運。如

果我們調漲過高的費用，對未來招收國際學生也會有困難。我們希望能維持國

際化，避免過高的學費造成學生的負擔。這次調整後我們也會先觀察未來招生

的狀況。 
 
學生代表 3 問題二 : 請問有預計再次調漲的時間嗎？ 
黃主任：目前兩年內沒有計劃再增加學費，這是我們目前的計畫。 



學生代表 4 問題一 : 請問學分數會增加嗎？ 
黃主任：只有學分費調整，學分數一樣，全學期的學習費用還是低於其他學校

的學程。目前台灣大學學程全部費用需要新台幣 540,000 元，政治大學 422,000
元，清華大學 404,000 元，交通大學是 301,000 元，我們還是低於其他學校 
約 100,000 元。 

學生代表 4 問題二：請問學費之後也會調整嗎？ 
黃主任：目前沒有這個計畫，我們認為 5,000 學分費目前已經足夠。 

學生代表 5 問題一：請問這次調整學分費用會影響未來招收學生數嗎？請問招

收學生人數有計畫會增加嗎？

黃主任：這次調漲後會先觀察學生的反應，目前維持一樣台灣學生 15-16 人，

國際學生 18 人。 

結論：經過會議與討論後，我們共同決定同意學分費的調漲，今天的會議到此

結束。



附件_簽到表




